



## **Rechenschaftsbericht**

des Vorstands der Turnerschaft Jahnvolk 1881 e.V.  
für die Zeit vom 25. Juni 2022 bis 31. März 2023

### **Technik & Bau**

#### 1. Wasserschaden am Turnhallendach seit Herbst 2017

Ein durch uns beauftragter Gutachter hat 2020 festgestellt, dass eine schlampig montierte PV-Anlage zu dem Wasserschaden führte. Seit Februar 2021 vertritt uns die Rechtsanwaltskanzlei KNH-Rechtsanwälte vor dem Landgericht Frankfurt. Am 05. Juli 2022 gab es eine erste Anhörung. Alle weiteren Gerichtstermine wurden im Schriftverfahren durchgeführt. Ein Ende ist noch nicht abzusehen. Der nächste Schritt wird ein weiteres Gutachten sein, das vom Landgericht Frankfurt angeordnet wurde. Ein Ortstermin des Gutachters wurde auf Bitte der Sonneninitiative bereits zweimal verschoben. Der nächste Termin ist am 19. April 2023.

#### 2. Die lange gewünschte Montage einer großen Sprossenwand wurde realisiert.

#### 3. Die jährliche Geräteinspektion durch die Hessische Sportgeräte ... GmbH bedarf eigentlich keiner Erwähnung mehr.

#### 4. Im Juli 2022 wurde in der Halle eine neue Spielfeldmarkierung für Badminton aufgetragen.

#### 5. Im August 2022 bekamen die Beach-Volleyballfelder einen eigenen Wasseranschluss.

#### 6. Ab August 2022 organisierte der Technische Leiter Jonathan Fisher eine umfangreiche Aufräumaktion der Lagerflächen im Garagenraum und den Kellerräumen. Nicht mehr nutzbare Gegenstände wurden aussortiert und dem Sperrmüll zugeführt.



7. Im September 2022 fand eine Begehung der an unseren Vereinswirt verpachteten Räume statt. Es gab keine nennenswerten Beanstandungen.
8. Am 02. Und 03. November besuchte der Vorsitzende die Sportinfra Fachtagung und Messe des Landessportbundes Hessen
9. Im Januar 2023 wurde eine von der Gaststätte unabhängige Beleuchtung des Zugangsweges zur Turnhalle installiert

### **Handlungsfelder mit Außenwirkung**

10. Im Juni und Oktober 2022 nahm der Vorsitzende an dem sportpolitischen Dialog des Sportdezernenten Mike Josef teil. In der Hauptsache ging es um die Möglichkeiten der städtischen Unterstützung des Vereinssports während der Corona-Einschränkungen. Aber auch eine Vernetzung von freien Sportangeboten und Vereinssport im öffentlichen Raum wurde diskutiert.
11. Im Juli 2022 besuchte der Vorsitzende die Auftaktveranstaltung der Stadt Frankfurt „Buntes Leben Frankfurt“ in der Orangerie im Günthersburgpark. Ziel dieses Projektes ist die Vernetzung von Senioren-Initiativen und Vereinen.
12. Im September 2022 besuchten die beiden Vorsitzenden die Ergebnispräsentation der von Quartiersmanagerin Eckenheim Frau ten Thije durchgeführten Umfrage bei Eckenheimer\*innen.
13. Seit September 2022 arbeitet der Vorsitzende in der BI Grünzug Eckenheim mit. Ausgangspunkt war eine öffentliche Begehung von Eckenheimer Bürger\*innen, dem Ortsbeirat 10 und dem Grünflächenamt gemeinsam mit der Umweltdezernentin Rosemarie Heilig. Befürchtungen, beim Umbau des Grünzugs zwischen Gießener Straße und Kurzröderstraße werde auch die in Nachbarschaft zur Kull (Ami-Spielplatz)

befindliche kleine Wildnis gerodet, konnten nicht entkräftet werden. Die Umweltdezernentin verfügte daher einen Baustopp und beauftragte die Beschwerdeführer\*innen zur Ausarbeitung eines eigenen Konzeptes für die Gestaltung dieses 2. Bauabschnitts. Aus dem Interesse an „wilden Flecken“ in näherer Umgebung unseres Vereinsgeländes wurde eine Zusammenarbeit mit der BI Grünzug Eckenheim beschlossen.

## **Veranstaltungen**

14. Am 16. Juli 2022 fand endlich wieder unser Sommerfest statt. Nach der langen Corona-Pause war es das gefühlt schönste Fest mit den meisten Gästen.
15. Anfang August 2022 nahmen wir an der Europäischen Woche des Sports #beactive teil. Dazu öffneten wir unser Sportangebot auch Vereinsfremden. Das Angebot wurde nur mäßig in Anspruch genommen.
16. Am 26. September 2022 nahmen wir am Landeswandertag des HTV rund um die Veste Otzberg im Odenwald teil. Es war eine lustige und nasse Veranstaltung.
17. Am 23. Oktober 2022 starteten wir zur Herbstlaub-Fahrradtour über den Lohrberg, ins Seckbacher Ried, den Ostpark und den Osthafenpark. Eine Sommertour im August zu den Rumpenheimer Kunsttagen fiel dagegen sprichwörtlich ins Wasser.
18. Am 12. November 2022 veranstalteten wir das Herbstfeuer und am 07. Dezember 2022 organisierte die Walkingabteilung wieder den Lebendigen Adventskalender. Beide Veranstaltungen waren sehr gut besucht.
19. Am 22. Januar 2023 feierten wir mit den ehrenamtlich Aktiven unseren Neujahrsempfang.



20. Am 18. Februar 2023 stieg endlich wieder unsere Faschingsparty.

21. Mit einem örtlichen Hobbymusiker sind wir momentan in der Planung einer Live-Musikveranstaltung in der Jahnvolkhalle. Der erste Termin steht schon fest: Samstag, der 22. April 2023 um 19:00 Uhr

### **Sportangebot**

22. Das sportliche Übungsangebot hat sich seit dem letzten Bericht nahezu normalisiert. Das aus der Corona-Pandemie entstandene Angebot „Sport zu Hause“ per Video-Übertragung wurde zumindest für Yoga beibehalten.

23. Unser Trainer für die Tischtennis-Jugend hat berufsbedingt sein Amt niedergelegt. Nach intensiven Gesprächen haben wir mit Wolf Kellmann einen neuen Trainer gewinnen können.

24. Das Leichtathletik-Training für Kinder erfreut sich immer größerer Beliebtheit. Das erfordert Handlungsbedarf bei der Suche nach einem zweiten Trainer.

25. Seit Anfang März 2023 sind wir im Gespräch mit dem Verein ZAN e.V. Der Verein vermittelt im Auftrag der Bundesregierung iranische Frauen mit Fluchterfahrung in Sportvereine. Die Frauen sollen dort die Möglichkeit erhalten, sich in Trainingsgruppen ihrer Wahl zu integrieren.

### **Vereinsgaststätte**

Die Corona-Pandemie hat die Existenzgrundlage unseres Vereinswirtes Alex Chasouras stark gefährdet. Der Vorstand war bereit, seine größten finanziellen Belastungen durch einen weitgehenden Verzicht der Pachtforderung abzumildern. Um auch Personalkosten

einsparen zu können, bat Alex uns um die Zustimmung zu reduzierten Öffnungszeiten. Auch diese vereinbarten wir mit zwei Zusatzvereinbarungen zum Pachtvertrag vom 03.10.2022 und vom 09.12.2022. Das hatte zur Folge, dass die Gaststätte unseren Mitgliedern praktisch nicht mehr zur Verfügung steht. Der Unmut darüber ist entsprechend groß. Wir sahen jedoch keine andere Möglichkeit, Alex als Vereinswirt zu halten. Die Zusatzvereinbarungen laufen zum 31.03.2023 aus. Ab April 2023 gelten dann wieder die im Pachtvertrag festgelegten Öffnungszeiten.

### **Vorstand im Minimalformat**

Seit der letzten Mitgliederversammlung am 04.09.2021 besteht der Vorstand aus nur sechs Mitgliedern. Das Amt für Öffentlichkeitsarbeit und das für Technik und Bau konnte nicht besetzt werden. Das kleinere Gremium konnte dennoch alle drängenden Aufgaben erledigen. Dabei wurde deutlich, dass alle Vorstandsmitglieder sehr darauf bedacht waren, den Vorsitzenden zu entlasten. Dafür möchte ich mich an dieser Stelle ausdrücklich bei meinen Kolleginnen und Kollegen im Vorstand bedanken.

Leider war Anfang Juni 2022 unser 2. Vorsitzender Günter Burggraf für lange Zeit krankheitsbedingt ausgefallen. Nach einer quälend langen Zeit der Besorgnis können wir nun wieder gemeinsam den Verein voranbringen.

### **Schluss**

Der Rechenschaftsbericht informiert über Ereignisse, zu denen der Vorstand aktiv wurde. Nicht erwähnt ist die alltägliche Arbeit vieler aktiver Mitglieder zur Gestaltung des Vereinslebens und des Sportbetriebes. Ohne diese Mitglieder in ihrem vielfältigen Engagement für unseren Verein und in ihren jeweiligen Sportgruppen wäre jede Vorstandsarbeit zwecklos. Ihnen – euch gilt unser besonderer Dank für euern Einsatz.



Vielen Dank!

Frankfurt am Main, den 31. März 2023

Günter Tatara

Vorsitzender